
 
Acta Reunión No. 57 

 
 

 

Carrera 29 No. 44-14 Parque de las Palmas, Tel: (7) 6571094 ext. 107, URL: www.santanderinnova.org.co, Bucaramanga, Colombia 

Fecha de Reunión: Bucaramanga, Abril 26 de 2013 
Lugar:   Gobernación de Santander 
Hora de Inicio:  7:45a.m. 

Objetivo de la Reunión:   
Presentación estudio: «Contrato Plan» Gobernación de Santander. 

ORDEN DEL DÍA 
1. Palabras de Bienvenida Gobernador de Santander 
2. Aprobación Acta No. 56 del mes de febrero. 
3. Presentación «CONTRATO PLAN» Gobernación de Santander 
4. Proposiciones y Varios 

 

Por el sector Empresarial 

Nombre Institución Nombre Institución 

Julián Vargas Agrindco Oscar Vargas Revci 

Manuel Neira MELYT.COM Martha Liliana Quintero Cajasan 

Marysol Forero Revci Carlos Herrera Asomecsa 

Ramón Perez Asotiendas Gamaliel Vesga Pensemos S.A 

Oscar Javier Calderón ENVERDE Jesús A. Calderón ENVERDE 

Alvaro Pico Gomez Asotiendas Juan Pablo Neira Telcar 

Maria Ballesteros Red Adelco Aníbal Ordoñez R ECOPETROL - ICP 

Juan Puyana Eco-Oro Martha Pinto Independiente. 

Fabiola Báez Extrucol 
  

Por el sector Público e instituciones de apoyo 

Nombre Institución Nombre Institución 

Erika Bibiana Rios Banco Colpatria Adriana Carreño Gobernación 

Augusto Martínez CRC Sergio Muñoz Gobernación 

Lilia Amanda Patiño CCB Ramiro Mora Gobernación 

Horacio Cáceres CCB Andrea Bernal Gobernación 

Omar Lenguerke Gobernación Ludwig Stunkel G. AMB 

Diana Gamboa CRC Sergio Cajías CETICS 

Jessica Correa CRC IngrithCortissoz Fundación estructural 

Luis Fernando blanco Banco de la República Gilberto Ochoa Asotiendas Colombia 

Héctor Fuentes Subcomisión Dep.  Min. trabajo Gonzalo Santoyo Fundación Empresarial Shuab 

Héctor Vargas Subcomisión Departamental Nury Andrea Espinosa 
Subcomisión Dep. Salarial y 
Laboral 

Luis Enrique Sanabria CORASFALTOS Nicolás Duarte Sanabria Lubrigas S.A. 

Manuel Galán CETICS Andrés Mauricio Garcia 
Subcomisión Departamental 
Ministro de trabajo 

Juan Diego Mendez ANDI 
  

Por las Instituciones Educativas 

Nombre Institución Nombre Institución 

Alberto Cadena UMB Jorge Jaramillo UDES 

Margarita Ayala UST Gustavo Alvarez UNISANGIL 

Piedad Arenas UIS María Fernanda Serrano UPB 

David Ayala UIS Marcela Buitrago UIS 

Miguel A. Hernandez UNAB Gonzalo Mayorga UNAD 

Fabio Gonzalez UTS Juan Carlos Daza Escuela Tecnóloga del Oriente. 

David Perez ICP Wilson Jaimes Escuela Tecnóloga del Oriente 

Armando Arévalo UDI   



 
Acta No. 57,Bucaramanga 26 de abril de 2013 

 
 

 

Carrera 19 N0 36 -20 Piso 2, Centro, Tel: (7) 65270000 ext. 245-246, URL: www.santanderinnova.org.co, Bucaramanga, Colombia 

 
DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
 
El Dr. Augusto Martínez da la bienvenida a la reunión número 57 del Comité, agradece a la Gobernación de 

Santander por la invitación. 

1. Aprobación acta No. 56de2012 
 

Se informa que el acta No. 56, correspondiente al mes de febrerode 2013, fue enviada por correo 

electrónico a todos los participantes, sin recibir ninguna observación. De esta manera, el acta es aprobada.  

 

2. Palabras de Bienvenida Gobernador de Santander 
 

El Gobernador de Santander, Dr. Richard Aguilar, saluda al auditorio e interviene realizando las siguientes 

precisiones: 

 

• Resalta la visita del Señor Presidente de la República quien ratificó el buen momento de la economía 
santandereana hecho respaldado por las cifras. 

• Menciona que lo que se quiere con el contrato plan es fortalecer la red vial primaria y secundaria, así 
como el turismo con proyectos como el centro de convenciones, la Alameda de las Nieves entre otros, 
incluye también el componente de Salud através de dotación hospitalaria; en el plan incluye partidas en 
el componente de competitividad. 

• Anuncia también una inversión de $50.000.000.000 para Metrolínea y de esa manera mejorar la 
cobertura del sistema.  

• Frente al tema de regalías menciona que está tratando de gestionar que Santander haga parte de los 
miembros del OCAD de CTeI. 

• En el tema de regalías el Doctor Augusto Martínez intervienen reiterando la importancia de la 
articulación entre departamentos para aumentar la probabilidad de éxito para la aprobación de 
proyectos. A lo anterior el Gobernador propone que se debe realizar un CUEES con el Director de 
Colciencias para que pueda ilustrar a la región sobre la experiencia de la vigencia anterior. 

• Se refiere también sobre la ampliación de la refinería de Barrancabermeja y menciona que Ecopetrol 
inició la ampliación a la refinería de Cartagena por los problemas de estructura que presenta la de 
Barrancabermeja. 

• Finalmente el Gobernador reitera el apoyo económico para el funcionamiento del CUEES con 
$80.000.000. 

 

3. Presentación «CONTRATO PLAN» Gobernación de Santander 
 

El Secretario de Planeación Departamental, Dr. Sergio Muñoz,  da la bienvenida y resalta la labor del CUEES 
en pro de articular los tres actores (Universidad-Empresa-Estado). 
 
Seguidamente muestra la iniciativa del Contrato Plan resaltando el buen momento por el que está pasando 
el departamento evidenciado en las diferentes fuentes de información del país, lo que motiva a seguir 
trabajando por la región. 
 
Así menciona que el Contrato Plan (CP) es un instrumento de coordinación y concertación, así mismo es una 
nueva forma de relacionarse Nación  y también es un acuerdo de voluntades cuyo objeto es el desarrollo 
mancomunado del territorio. 
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¿Quiénes lo pueden presentar?, este instrumento puede ser presentado por La Nación. Las Entidades 
Territoriales, las Áreas Metropolitanas y Autoridades Ambientales. 
 
La estrategia del CP se enfoca a fortalecer la competitividad a través de Conectividad con Infraestructura 
vial, Desarrollo Social con Salud y Desarrollo económico con Turismo.  Es importante aclarar que el CP está 
en concordancia con la Agenda interna de productividad y competitividad de Santander, la Visión 20330 y 
los Objetivos de desarrollo del Milenio. 
 
En este momento el avance del CPse tiene la carta de intención y la estructuración de proyectos, se 
encuentra en proceso la etapa de negociación y queda pendiente la Firma del contrato como tal. 
 
En este punto interviene el Dr. Augusto Martínez  y la Dra. Martha Pinto para preguntar si era posible incluir 
dentro del CP al bilingüismo como generador de competitividad, a lo que el Secretario responde que es 
completamente a fin al proyecto para lo que solicita que se envíe toda la información pertinente para de esa 
manera incluir el tema dentro de las estrategias del plan. 
 
4. Proposiciones y varios. 
 
 
En este punto inician las intervenciones con el Profesor David Miranda quien hace un llamado a canalizar los 
esfuerzos de la región a través de UNIRED y el CODECTI, a lo que el Dr. Martinez menciona que es 
importante pero que no hay que olvidar el componente político para la gestión de proyectos. 
 
Seguidamente la Dra. Maria Fernanda Serrano de la UPB acoge la iniciativa que realiza el Profesor Miranda 
recordando que dentro de los asistentes a la Red de Expertos hay una asignación para los entes 
gubernamentales quienes no han venido asistiendo a las reuniones programadas. 
 
La Dra. Lilia Amanda Patiño Interviene lamentando que no se incluya el componente de educación dentro de 
las estrategias del CP. Adicionalmente menciona que si bien Santander reporta buenos indicadores en el 
sector educativo la realidad lleva a comprender que las comparaciones que se realizan en el país son con 
indicadores no tan buenos y que al momento de realizar comparaciones con otros países los indicadores no 
quedan muy bien parados. Finalmente hace un llamado para que se apoye al sector educativo a través del 
mejoramiento de las competencias cognitivas de estudiantes y maestros. 
 
Posteriormente interviene el Dr. Juan Diego Mendez de la ANDI, quien identifica una problemática en el 
departamento puesto que si bien se tienen recursos para invertir en investigación estos no se están 
gastando. 
 
En este punto se da por terminada la reunión haciendo la invitación a la del próximo mes que se llevará a 
cabo en el SENA Regional Santander. 
 
Hora de Finalización:     9:50a.m. 

 
En constancia firman,   
 
 
 

  

Augusto Martínez Carreño 
Responsable de la Reunión 

  Marcela Buitrago Mora 
        Secretaria de la Reunión 

 


